



Rapport d'Activités
ACTIVITY REPORT

2016

PRÉFACE PAR S.A.S. LA PRINCESSE CHARLÈNE DE MONACO

Preface by HSH Princess Charlene of Monaco // 02

FONDATION PRINCESSE CHARLÈNE DE MONACO

Princess Charlene of Monaco Foundation // 04

› **Chiffres clés** / Key figures // 06

› **Répartition géographique des différents projets par programme** // 08

Geographical distribution of all projects by programme

› **Focus :**

• Lancement de la branche américaine de la Fondation // 10

The launch of the Foundation's US chapter

• Rencontre avec M. Michael Bloomberg / Meeting with Mr. Michael Bloomberg // 11

• Institut de Formation en Soins Infirmiers (IFSI) - Monaco // 12

• Journée mondiale des premiers secours - Genève // 13

World First Aid Day - Geneva

• Déplacement de S.A.S. la Princesse Charlène en Inde // 14

HSH Princess Charlene's trip to India

• Rencontre avec Sir Timothy Laurence / Meeting with Sir Timothy Laurence // 15

LEARN TO SWIM, POUR L'APPRENTISSAGE DE LA NATATION // 16

› **Résultats du programme** / Programme results // 18

› **Focus sur les actions menées au Ghana et en Tanzanie** // 20

Spotlight on programmes in Ghana and Tanzania

WATER SAFETY, POUR LA PRÉVENTION DE LA NOYADE // 24

› **Résultats du programme** / Programme results // 26

› **Focus sur les actions menées à Monaco et aux Etats-Unis** // 28

Spotlight on programmes in Monaco and the United States

SPORT & EDUCATION, POUR SE CONSTRUIRE AUTOUR DES VALEURS DU SPORT // 34

› **Résultats du programme** / Programme results // 36

› **Focus sur les actions menées à Monaco, en Afrique du Sud et au Népal**

Spotlight on programmes in Monaco, South Africa and in Nepal

• Tournoi Sainte Devote de Rugby / Saint Devote Rugby Tournament // 38

• South Africa-Monaco Rugby Exchange // 40

• Népal // 42

• Bourses d'étude / Sports Grants // 43

LES AMBASSADEURS ET LES CONSEILLERS

Ambassadors and advisors // 45

Gouvernance / Governance // 46

Équipe opérationnelle / Operational Team // 47

Remerciements / Acknowledgments // 48

LAUREATES & LEADERS FOR CHILDREN SUMMIT 2016

10 - 11 DECEMBER 2016
TRAPATI BHAVAN, NEW DELHI, INDIA



S.A.S. la Princesse Charlene au « Laureates & Leaders for Children, Summit 2016 » à New Delhi
HSH Princess Charlene at the "Laureates & Leaders for Children, Summit 2016" in New Delhi



SPORT & EDUCATION

POUR SE CONSTRUIRE AUTOUR DES VALEURS
DU SPORT

14

projets . projects

4
pays . countries

11.802 bénéficiaires
11,802 beneficiaries

7.115
enfants ont bénéficié de ces projets
children benefited from these projects

4.687
adultes ont bénéficié de ces projets
adults benefited from these projects

Bilan 2016

2016 Assessment

› TOTAL DES PERSONNES BÉNÉFICIAIRES

Total beneficiaries

193.159

Dont Of which

187.273 enfants
were children

› NOMBRE TOTAL DE PROJETS

Total number of projects

59

› NOMBRE TOTAL DE PAYS

total number of countries

16

› MONTANT TOTAL DES FINANCEMENTS ALLOUÉS AUX PROJETS

Total amount of funds dedicated to projects

551.583 €

LEARN TO SWIM

POUR L'APPRENTISSAGE DE LA NATATION

- › Afrique du Sud / *South Africa*
- › Canada
- › France
- › Gabon
- › Ghana
- › Grèce / *Greece*
- › Kenya
- › Monaco
- › Philippines
- › Sénégal / *Senegal*
- › Tanzanie / *Tanzania*
- › Thaïlande / *Thailand*

WATER SAFETY

POUR LA PRÉVENTION DE LA NOYADE

- › Afrique du Sud / *South Africa*
- › France
- › Grèce / *Greece*
- › Monaco
- › Serbie / *Serbia*
- › Soudan / *Sudan*
- › Tanzanie / *Tanzania*
- › U.S.A.

SPORT & EDUCATION

POUR SE CONSTRUIRE AUTOUR
DES VALEURS DU SPORT

- › Afrique du Sud / *South Africa*
- › France
- › Monaco
- › Népal / *Nepal*

est constitué d'un président, S.E. Mme Maguy Maccario Doyle, Ambassadeur de Monaco aux Etats-Unis, de Mme Wallis Annenberg, présidente et directrice générale de la Fondation Annenberg, de M. Greg Louganis, champion olympique et champion du monde de plongeon et de Mme Dara Torres, championne olympique et championne du monde de natation.

S.E. Mme Maccario Doyle a déclaré : « C'est un privilège, et bien sûr un plaisir pour moi, de soutenir Son Altesse Sérénissime dans cette entreprise aux États-Unis. Nous mettrons tout en oeuvre pour promouvoir les programmes de sécurité aquatique, de sport et d'édu-

cation, en ciblant les jeunes, ainsi que les précieuses valeurs de l'esprit sportif telles que le respect, le travail d'équipe et le fair-play. Ces valeurs sont au cœur de l'éthique personnelle de la Princesse Charlene. Son dévouement à la sécurité et au bien-être des enfants, en particulier, dans le monde, est vraiment admirable et doit être applaudi. »

Le 12 mai 2016, le prestigieux Blue Ribbon du Music Center de Los Angeles a été décerné à S.A.S. la Princesse Charlene au cours d'un déjeuner spécial au Dorothy Chandler Pavilion pour la remercier de Son engagement auprès des enfants et saluer le lancement de la branche américaine de Sa Fondation ●

are often the most effective," said Princess Charlene.

The Foundation's US board of directors includes, as president, H.E. Maguy Maccario Doyle, Monaco's Ambassador to the United States; Ms. Wallis Annenberg, president and CEO of The Annenberg Foundation; Mr. Greg Louganis, Olympic and world champion diver; and Ms. Dara Torres, Olympic and world champion swimmer.

Ambassador Maccario Doyle said, "It is a privilege, and indeed a pleasure, for me to support Her Serene Highness in the United States in her quest. We will work hard to promote water safety, sport and education programs, with a focus on the young, as well as the precious

values of good sportsmanship like respect, teamwork and fair play. These values are central in Princess Charlene's personal ethics. Her dedication to the safety and welfare of children, in particular, around the world is truly admirable and is to be applauded."

On 12 May, the prestigious Blue Ribbon of The Music Center in Los Angeles, honored the Princess with a special lunch at the Dorothy Chandler Pavilion in order to present Her with a commemorative award in appreciation of Her commitment to enriching the lives of children, and to acknowledge and welcome the launch of the US chapter of Her Foundation ●

www.PCMFUSA.org



S.A.S. la Princesse Charlene et M. Michael Bloomberg.
HSH Princess Charlene and Mr. Michael Bloomberg

© Fondation Princesse Charlene de Monaco

RENCONTRE AVEC M. MICHAEL BLOOMBERG

Meeting with Mr. Michael Bloomberg

S.A.S. la Princesse Charlene s'est entretenue le 25 octobre 2016 à New York avec M. Michael Bloomberg dans le cadre du travail effectué par la Fondation Princesse Charlene de Monaco et Bloomberg Philanthropies au sujet de la prévention de la noyade et de la sécurité en milieu aquatique.

Les discussions ont porté sur les moyens de sensibiliser le plus grand nombre de personnes et sur ce que chacun peut faire pour sauver des vies d'enfants.

De nombreux projets communs entre les deux entités sont à l'étude ●

HSH Princess Charlene of Monaco and Mr. Michael Bloomberg met in New York City on 25 October 2016, within the framework of their respective foundations (Princess Charlene of Monaco Foundation and Bloomberg Philanthropies), in order to discuss drowning prevention and water safety.

They exchanged ideas on how to raise public awareness and how to reach the greatest number of people, as well as on how to save children's lives.

A number of joint projects between the two foundations are being studied ●

Journée mondiale des premiers secours à Genève

World First Aid Day - Geneva

Lors de la Journée mondiale des premiers secours qui s'est déroulée le 9 septembre 2016 à Genève, S.A.S. la Princesse Charlène a déclaré : « Les enfants sont capables de sauver leur propre vie et celle de ceux qui les entourent s'ils sont formés aux premiers secours. »

La Fédération internationale des Sociétés de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge ainsi que S.A.S. la Princesse Charlène, Ambassadrice de bonne volonté, ont demandé à ce que tous les enfants soient formés aux premiers secours, partout dans le monde.

Environ un million d'enfants meurent chaque année de blessures qui pourraient être traitées. Plusieurs millions sont hospitalisés à la suite d'accidents tels que des noyades, des accidents de la route, des chutes ou des brûlures.

La délégation monégasque qui accompagnait S.A.S. la Princesse Charlène était composée de : S.E. M. Philippe Narmino, Vice-Président de la Croix-Rouge monégasque, Directeur des Services Judiciaires, Président du Conseil d'Etat, M. Stéphane Valeri, Conseiller de Gouvernement - Ministre des Affaires Sociales et de la Santé, M. David Tomatis, Conseiller au Cabinet de S.A.S. le Prince Souverain, Mme Agnès Falco, Secrétaire Général de la Fondation Princesse Charlène de Monaco ●



© Eric Mathon / Palais Princier

S.A.S. la Princesse Charlène enseignant aux enfants les premiers secours.
HSH Princess Charlene training the children in first aid.

On World First Aid Day, which took place in Geneva on 9 September 2016, HSH Princess Charlene of Monaco declared: "Children are capable of saving the lives of themselves and others around them if they are equipped with first aid training."

The International Federation of the Red Cross and Red Crescent Societies (IFRC) and HSH Princess Charlene, Goodwill Ambassador, are calling for children everywhere around the world to be trained in first aid.

An estimated one million children die every year from treatable injuries and millions more are hospitalized as a result of accidents like drowning, automobile crashes, falls and burns.

The members of the Monegasque delegation accompanying HSH Princess Charlene were comprised of His Excellency Philippe Narmino, Vice-President of the Monegasque Red Cross, Head of Legal Services, President of the Council of State, Mr. Stéphane Valeri, Minister of Health and Social Affairs, Mr. David Tomatis, Advisor to the Cabinet of HSH the Sovereign Prince, Mrs. Agnès Falco, Secretary General of the Princess Charlene of Monaco Foundation ●



© Eric Mathon / Palais Princier

S.A.S. la Princesse Charlène et M. Elhadj As Sy, Secrétaire Général de la Fédération internationale de la Croix-Rouge et du Croissant Rouge entourant les enfants
HSH Princess Charlene and Mr. Elhadj As Sy, Secretary General of the International Federation of the Red Cross and Red Crescent Societies, surrounded by children

Children, Summit 2016 ».

Cette première édition, initiée par le Prix Nobel de la Paix 2014, Kailash Satyarthi, a réuni de nombreux décideurs et leaders mondiaux à l'image du Dalai Lama, pour débattre autour du thème des droits de l'enfant dans le Monde.

Lors de Son discours, Son Altesse a rappelé l'engagement de la Principauté pour les droits de l'enfant en ajoutant que «ce sommet captera l'imagi-

nation et la détermination du monde afin d'aider, de manière concrète, les enfants qui n'ont pas la liberté qu'ils méritent».

La Princesse Charlène a pu débattre, autour de tables rondes, de différents sujets qui Lui sont chers comme l'atteinte à la dignité des enfants et l'abolition de la pauvreté dans le monde. Elle a également expliqué les actions de Sa Fondation, la Fondation Princesse Charlène de Monaco ●

gathered many international laureates and leaders such as the Dalai Lama, to debate on the theme of children's rights around the World.

In Her speech, Her Highness reminded the guests of the Principality's commitment to children's rights, adding that "this summit will capture the World's imagination and determination to practically help those children who do not have the freedom they deserve."

Princess Charlene took part in round table discussions on various topics which are dear to Her such as the violation of children's dignity and the eradication of poverty throughout the world. She also spoke about Her Foundation's actions ●



S.A.S. la Princesse Charlène et Sir Timothy Laurence
HSH Princess Charlene with Sir Timothy Laurence

© Eric Mathon / Palais Princier

RENCONTRE AVEC SIR TIMOTHY LAURENCE

Meeting with Sir Timothy Laurence

Lors de Son déplacement à Londres à la mi-novembre 2016, S.A.S. la Princesse Charlène S'est entretenue avec Sir Timothy Laurence au sujet de la prévention de la noyade. Sir Laurence fait partie du Conseil d'administration de la Royal National Lifeboat Institution (RNLI) dont il est l'un des membres actifs depuis de nombreuses années. Dès sa création, la Fondation Princesse Charlène de Monaco a travaillé en étroite collaboration avec la RNLI qui œuvre pour le sauvetage en mer. Plusieurs programmes « Learn to Swim, pour l'apprentissage de la natation » et « Water Safety pour la prévention de la noyade » ont été mis en œuvre en Tanzanie et en Malaisie. D'autres projets devraient voir le jour prochainement. ●

During Her visit in London mid-November 2016, HSH Princess Charlene met with Sir Timothy Laurence about drowning prevention.

Sir Laurence is a trustee of the Royal National Lifeboat Institution (RNLI) and has been actively involved in RNLI's lifesaving work for many years.

Since its creation, the Princess Charlene of Monaco Foundation has been collaborating with the RNLI which is committed to sea rescue. It has supported several "Learn to Swim" and "Water Safety" programmes in both Tanzania and Malaysia. Other joint projects are in the works. ●



Thaïlande



Serbie - Canada

Thaïlande

En 2013, peu de temps après le lancement de la Fondation Princesse Charlene de Monaco en Principauté, le premier programme « Learn to Swim, pour l'apprentissage de la natation » et « Water Safety, pour la prévention de la noyade » ont été mis en oeuvre dans le Kwa Zulu-Natal. De nombreux autres programmes ont depuis été déployés dans la région. Durant les trois années suivantes, des milliers d'enfants ont bénéficié de ces programmes.

En 2016, grâce à la Fondation Princesse Charlene de Monaco South Africa, 2.507 enfants ont appris à nager et 27.242 autres ont acquis des compétences en sécurité aquatique par le biais de 19 projets sur le territoire sud-africain. La Fondation Princesse Charlene de Monaco South Africa a été officiellement créée cette même année.

Enfin, des projets alliant l'apprentissage de la natation et la réponse à des événements climatiques spécifiques tels que les inondations ont été développés notamment aux Philippines.

Au total, 14.363 enfants et 108 adultes ont bénéficié de ce programme.

Cette année encore, la Fondation a pu compter sur le concours précieux de ses Ambassadeurs comme Alexandre Bilodeau pour les activités menées au Canada, mais aussi des Consuls de la Principauté de Monaco comme au Gabon.

En 2017, la Fondation va poursuivre dans cette voie tout en étendant son champ d'action géographique.

In 2013, shortly after the Princess Charlene of Monaco Foundation launched in Monaco, the first of many successful Learn to Swim and Water Safety programmes were developed in different areas of Kwa Zulu-Natal. Over the next three years thousands of children benefitted from these programmes.

In 2016, the Princess Charlene of Monaco Foundation taught 2,507 children to swim and 27,242 children essential water safety skills through 19 projects across South Africa. In 2016 the Princess Charlene of Monaco Foundation South Africa was officially created.

Finally, projects combining learning to swim with the response to specific climate events such as flooding have been developed, particularly in the Philippines.

Once again this year, the Foundation has relied upon the valuable support of its Ambassadors, including Alexandre Bilodeau for activities in Canada along with the Consuls of the Principality of Monaco such as in Gabon.

In total, 14,368 children and 108 adults have benefited from this programme.

The Foundation will continue in this direction in 2017 while extending its geographical scope.

PAYS <i>Countries</i>	PROGRAMMES - PROJETS <i>Programmes - Projects</i>	PARTENAIRES <i>Partners</i>	BÉNÉFICIAIRES <i>Beneficiaries</i>
GRÈCE / <i>Greece</i>	Lifesaving Sport Academy	<ul style="list-style-type: none"> . Hellenic Federation of Underwater Activity . A Chance for Children Foundation . International Swimming Hall of Fame . International Awards Giuseppe Sciacca . National School of Public Health . Hellenic Centre for Disease Control and Prevention . Pan-Hellenic Union of Medical Doctors . Pan-Hellenic Union of Greek Athletes with Extraordinary Achievements . Pan-Hellenic Union of Professional Physical Educators . Ministry of Education . Ministry of Health . Numerous schools and camps throughout Greece 	<p>1.870 enfants et jeunes âgés de 8 à 17 ans <i>1,870 children and youths aged 8 to 17</i></p> <p>56 maîtres-nageurs formés <i>56 swimming instructors trained</i></p>
KENYA	Learn to Swim Kenya	<ul style="list-style-type: none"> . AMREF . Kilifi County Ministry of Education . Kenya Lifesaving Federation . Various primary schools in Kilifi County 	<p>285 enfants âgés de 6 à 13 ans <i>285 children aged 6 to 13</i></p> <p>● 12 moniteurs ont également été formés en sécurité aquatique <i>Additionally 12 water safety instructors were trained</i></p>
MONACO	« Learn to Swim, pour l'apprentissage de la natation » pour les réfugiés	. Association Sportive de Monaco Natation	5 adultes <i>5 adults</i>
PHILIPPINES	Swim4Life	. St. Therese Educational Foundation of Tacloban Inc. (STEFTI)	598 enfants et jeunes âgés de 6 à 16 ans <i>598 children and youths aged 6 to 16</i>
SÉNÉGAL / <i>Senegal</i>	Apprendre à Nager pour Sauver des Vies au Sénégal	<ul style="list-style-type: none"> . Maison du Rugby . La Fédération Sénégalaise de Natation 	<p>1.024 enfants et jeunes âgés de 6 à 17 ans <i>1,024 children and youths aged 6 to 17</i></p> <p>20 maîtres-nageurs formés <i>20 swimming instructors trained</i></p>
TANZANIE / <i>Tanzania</i>	Aquatic Survival Programme	<ul style="list-style-type: none"> . Royal National Lifeboat Institution . The Panje Project . Zanzibar Ministry of Education 	<p>1.536 enfants âgés de 7 à 14 ans <i>1,536 children aged 7 to 14</i></p> <p>15 maîtres-nageurs formés <i>15 swimming instructors trained</i></p>
THAÏLANDE / <i>Thailand</i>	Swimsafe Sharks	<ul style="list-style-type: none"> . Patong Vithaya School . Viriyalai Pongnamron School 	<p>397 enfants âgés de 4 à 14 ans <i>397 children aged 4 to 14</i></p>

● Programme « Water Safety, pour la prévention de la noyade »



«<< prévenir les risques de noyade
.... élargir leurs perspectives
professionnelles... >>

*Adding swimming to their curriculum will help
tackle drowning... to broaden their jobs prospects*





« un nouveau projet consiste à former les jeunes enseignants des écoles publiques afin qu'ils deviennent également des instructeurs. »

a new project will train up teachers in public schools to be Aquatic Survival instructors.





Ile de Santorin , Grèce - M. Stathis Avramidis et les participants aux cours de sécurité aquatique
Santorini Island, Greece - Mr. Stathis Avramidis and the youths participating in the water safety lessons.

De plus, pour tenir compte des spécificités liées à l'environnement (rivières, lacs, mares, mers, barrages, événements climatiques, ...) et ainsi diffuser une information adaptée et la plus proche possible des dangers potentiels, la Fondation s'appuie sur un réseau d'associations ou de sociétés de sauvetage nationales.

Par ailleurs, la Fondation grâce au partenariat noué avec la Croix-Rouge monégasque et la Croix-Rouge burkinabè pour la création d'un Centre de Sauvetage Aquatique au Burkina Faso à l'horizon 2018 se réjouit de pouvoir exporter le savoir-faire développé au CSAM hors des frontières de la Principauté.

Enfin, la Fondation souhaiterait poursuivre le renforcement des moyens dont disposent les sauveteurs en leur fournissant prochainement du matériel de sauvetage mais aussi d'entraînement et de formation aux premiers secours tel que des bouées et des mannequins.

Furthermore, in order to take into account environmental specificities (rivers, lakes, ponds, seas, dams, climatic events...) and thus circulate the most appropriate information as close as possible to the potential hazards, the Foundation relies on a network of national associations and rescue companies.

In addition, the Foundation is delighted that it can export the knowledge developed at the CSAM beyond the Principality's borders through a partnership established with the Monegasque Red Cross and the Burkina Red Cross to create an Aquatic Rescue Centre in Burkina Faso by 2018.

Finally, the Foundation would like to continue to improve resources for lifeguards in 2017, not only by providing them with lifesaving equipment, but also training and courses in first aid.

PAYS <i>Countries</i>	PROGRAMMES - PROJETS <i>Programmes - Projects</i>	PARTENAIRES <i>Partners</i>	BÉNÉFICIAIRES <i>Beneficiaries</i>
MONACO	Centre de Sauvetage Aquatique de Monaco	<ul style="list-style-type: none"> . Centre de Sauvetage Aquatique de Monaco . La Direction de l'Education Nationale de la Jeunesse et des Sports de Monaco 	<p>775 enfants et jeunes âgés de 6 à 18 ans <i>775 children and youths aged 6 to 18</i></p> <p>116 adultes <i>116 adults</i></p> <p>1 planche de sauvetage <i>1 rescue board</i></p>
	Water Safety Day Monaco	<ul style="list-style-type: none"> . Centre de Sauvetage Aquatique de Monaco . La Direction de l'Education Nationale de la Jeunesse et des Sports de Monaco . Croix Rouge monégasque 	<p>86 enfants âgés de 11 à 13 ans <i>86 children aged 11 to 13</i></p>
SERBIE / Serbia	Friendship Games	<ul style="list-style-type: none"> . Novak Djokovic Foundation 	<p>119 enfants âgés de 7 à 10 ans <i>119 children aged 7 to 10</i></p>
SOUDAN / Sudan	Aquatic Survival Programme	<ul style="list-style-type: none"> . Nile Swimmers . Sudanese Sea Scouts . Khartoum Swimming Federation . Sudanese Swimming Federation . Khartoum Civil Defence . Sudanese Civil Defence . Khartoum Ministry of Education 	<p>22.513 enfants et jeunes âgés de 6 à 18 ans <i>22,513 children and youths aged 6 to 18</i></p>
TANZANIE / Tanzania	Aquatic Survival Programme	<ul style="list-style-type: none"> . Royal National Lifeboat Institution . The Panje Project . Zanzibar Ministry of Education 	<p>18.000 enfants âgés de 7 à 14 ans <i>18,000 children aged 7 to 14</i></p> <p>291 moniteurs en sécurité aquatique formés / <i>291 water safety instructors trained</i></p>
U.S.A.	Safer 3 Water Safety Early Education Curriculum	<ul style="list-style-type: none"> . Safer 3 Water Safety Foundation 	<p>89.600 enfants âgés de 4 à 8 ans <i>89,600 children aged 4 to 8</i></p> <p>160 moniteurs en sécurité aquatique formés / <i>160 water safety instructors trained</i></p>
	Water Safety Day USA	<ul style="list-style-type: none"> . Annenberg Community Beach House . Safer 3 Water Safety Foundation . Boys & Girls Clubs of Santa Monica . St. Anne School Branch 	<p>30 enfants âgés de 8 à 14 ans <i>30 children aged 8 to 14</i></p>



« les enfants ont reçu le renfort de champions internationaux en sauvetage aquatique... »

the children were supported by international water rescue champions...

La matinée s'est terminée par une course en relais « l'Ocean Race » (course sur la plage, nage, paddle board) entre les différents sportifs.

Enfin après le déjeuner, les élèves ont assisté à des démonstrations de sauvetage réalisées par les membres de Cap O Pas Cap et du CSAM et ont pu partager un moment privilégié avec l'ensemble des athlètes.

Cette journée a été organisée avec le concours des services du Département de l'Intérieur du Gouvernement de la Principauté de Monaco dont notamment la Direction de l'Education Nationale, de la Jeunesse et des Sports.

The morning ended with a relay race - the Ocean Race (beach race, swimming, paddle board) between the various athletes.

Finally, after lunch, the students attended lifesaving demonstrations given by the members of Cap O Pas Cap and CSAM and shared a special moment with all the athletes.

This event was organised with the support of the services of the Government of Monaco's Ministry of the Interior, in particular the Department of National Education, Youth and Sport.

(1) « Simulated Emergency Response Competition », simulation de sauvetage avec plusieurs victimes d'accidents sur 2 minutes



S.A.S. la Princesse Charlène avec les participants au Water Safety Day. HSH Princess Charlene with the Water Safety Day participants



« ...les enfants bénéficient d'un enseignement à la fois théorique et pratique, ce qui leur permet d'assimiler les mesures de sécurité aquatique... »

...techniques and structure are specifically targeted to the needs and developmental patterns of this age group providing a hands-on, classroom experience assuring they learn about water safety...



Les élèves de l'école St. Jude the Apostle School, Westlake Village, Californie, Comté de Los Angeles. Children from St. Jude the Apostle School, Westlake Village, California, Los Angeles County



S.A.S. la Princesse Charlène et l'équipe sud-africaine
HSH Princess Charlene and the South African team

En parallèle, la découverte, la transmission et la promotion des valeurs du rugby ont été encouragées :

- des ateliers pédagogiques et parcours adaptés ont été proposés aux enfants et jeunes adultes des Instituts Médicaux Éducatifs (A.M.A.P.E.I., Monaco Disease Power, Les Lucioles, La Pierre et le Sable, Saint-Exupéry, SEGPA), pour une initiation ludique au rugby. Il est à noter que ces enfants étaient encadrés par les membres de la FMR de moins de 16 ans (U15 et U16), qui souhaitent leur transmettre leur passion et les valeurs que ce sport incarne.
- le « Tots Rugby », initiation au ballon ovale destinée aux enfants de 3 à 5 ans, était également organisé.
- les écoles de rugby de la région se sont opposées lors du « Parcours Sportif Sainte Dévote ». Ce parcours chronométré était également ouvert à tous les jeunes, filles ou garçons, licenciés ou non, de 11 à 15 ans. Il a permis à chacun d'exprimer ses qualités de vitesse, d'adresse, de coordination et de gestes rugbystiques spécifiques tout en gardant une valeur fondamentale : la solidarité.

Stefan Terblanche, ancien joueur des Sharks et des Springboks, actuel Directeur de la South African Rugby Legends Association (SARLA) était présent pour encourager les athlètes en herbe.

In parallel, the discovery, communication and publicising of rugby values was encouraged:

- *Educational workshops and specially designed courses were available for disabled young people (from A.M.A.P.E.I., Monaco Disease Power, Les Lucioles, La Pierre et le Sable, Saint-Exupéry, SEGPA - all educational medical institutes), for an entertaining introduction to rugby. These children were supervised by U16 players - Monegasque Rugby Federation under 16 team members - who were eager to share their passion and the values embodied by rugby.*
- *The Tots Rugby, introduction to rugby, was also organised and destined for children aged 3 to 5.*
- *Local rugby schools vied in the "Saint Devote Sporting Course", a timed event open to all young people, boys and girls age 11 to 15, members and non-members. It provided an opportunity for everyone to display their aptitude in terms of speed, dexterity, coordination and specific rugby skills, while retaining the essential value: solidarity.*

Stefan Terblanche, former Sharks and Springboks player, and currently South African Rugby Legends Association (SARLA) director, was there to encourage the athletes.



S.A.S. la Princesse Charlène prodiguant de précieux conseils aux jeunes sud-africains. HSH Princess Charlene providing precious advice to the young South Africans

Une visite au Centre de Sauvetage Aquatique de Monaco ainsi que celle des hauts lieux monégasques ont également été proposées.

A son tour, une équipe monégasque U16 s'est rendue en Afrique du Sud du 6 au 14 juillet 2016. Elle était accompagnée par les dirigeants de la Fédération Monégasque de Rugby - notamment MM. Cédric Nardi, Thierry Danthez, Nicolas Bonnet, respectivement Président, Vice-Président et Directeur technique national - ainsi que par M. Gareth Wittstock.

Les neuf jours ont été intenses, partagés entre la découverte du pays et des activités sportives, notamment le Tournoi Vuka 7's au City Park de Cap Town, le dimanche 10 juillet.

Au-delà de la compétition - Monaco s'est classé troisième - ce fut une expérience basée sur l'échange, le partage des connaissances et des pratiques du rugby. Seules compaient la passion et l'importance des valeurs fédérées par le sport : esprit d'équipe, dépassement de soi, discipline, respect de l'autre.

Un séjour qui restera inoubliable pour tous les participants grâce au soutien de la South African Rugby Legends Association.

In addition to these interactions, they enjoyed a trip to the Aquatic Rescue Centre of Monaco and visited some of Monaco's top attractions.

In their turn, from the 6th to the 14th of July 2016, a U16 Monegasque team went to South Africa to complete the exchange. The Team was accompanied by directors from the Monegasque Rugby Federation - notably Mr. Cedric Nardi, Mr. Thierry Danthez and Mr. Nicolas Bonnet, respectively President, Vice President and National Technical Director - as well as Mr. Gareth Wittstock.

The nine days were intense and involved discovering the country as well as participating in sports activities. This included the Vuka 7's Tournament in City Park located in Cape Town on Sunday, 10 July.

Aside from the competition - Monaco came in third place - it was a positive experience based on sharing knowledge and rugby practices. The passion and crucial values that sport convey was prominent: team spirit, determination, discipline and respect for others.

This visit is one that will remain unforgettable for all who took part thanks to the South African Rugby Legends Association.



Cape Town, Afrique du Sud. Cape Town, South Africa

FOCUS

Bourses sportives

Sports Grants

La Fondation soutient de jeunes étudiants dotés d'un potentiel de champions mais n'ayant pas les moyens suffisants, notamment financiers, pour mener à bien leurs projets sportifs, en leur allouant des bourses.

The Foundation helps promising young sports talents who lack means - mostly financial - to realise their sports projects by the attribution of grants.

Khwezi Duma

Née le 12.09.2001

Khwezi Duma est une jeune nageuse sud-africaine qui bénéficie depuis 2013 d'un appui de la part de la Fondation Princesse Charlene de Monaco. Dès l'âge de 10 ans, elle représentait son pays dans la catégorie junior. En 2013, elle a obtenu deux médailles d'or dans le National Age Group Level 3 Championships (compétition de natation réunissant par catégorie d'âge les meilleurs nageurs du pays).

En avril 2014, Khwezi a réalisé le temps qualificatif qui lui a permis pour la première fois d'intégrer la sélection officielle de sa Province. Elle a établi de nouveaux records personnels très impressionnants. Elle a été la plus jeune membre de l'équipe nationale sélectionnée pour participer aux Jeux de la Jeunesse des moins de 20 ans du Conseil des Sports de l'Union Africaine au Zimbabwe portant pour la première fois les couleurs de son pays. La même année, elle a également participé aux Central Gauteng Aquatics (CGA) Provincial Long Course Championships, durant lesquels elle a battu le record de l'épreuve du 50 m papillon dans la catégorie des 13 ans.

En 2015, Khwezi a battu deux records : celui du 200 m quatre nages individuel et celui du 50 m dos crawlé, tous les deux dans la catégorie des moins de 14 ans. Elle s'est qualifiée pour l'édition 2015 des National Level 3 Age group Competition. Durant cette compétition, Khwezi a obtenu 3 médailles d'or et 2 médailles d'argent. Pendant les Championnats de Pescara et Venise-Trévis en Italie, Khwezi a remporté 6 médailles. Sélectionnée dans l'équipe nationale junior pour participer en Egypte aux Championnats Africains Juniors, elle a gagné une médaille d'argent et une de bronze au Caire. Elle a également concouru aux Championnats Provinciaux de Central Gauteng où elle a gagné 6 médailles d'or et battu le record du 50 m papillon de sa catégorie.

En mars 2016, Khwezi a participé aux National Age Group Competitions, aux Championnats nationaux seniors et aux Championnats seniors en petit bassin, et a remporté 3 médailles d'argent.

Khwezi Duma

Born 12.09.2001

Khwezi Duma became a Princess Charlene of Monaco Foundation scholarship recipient in 2013. She is a brilliant South African swimmer who represented her country in the Junior Category at the early age of 10. In 2013 she achieved two gold medals in the National Age Group Level 3 Championships.

In 2014 Khwezi achieved qualifying times and earned her first Provincial Colours where she achieved impressive personal bests and she was the youngest member selected to represent South Africa in the African Union of Sports Council Under 20 Youth Games in Zimbabwe. It was at this meet that she earned her first National Colours. She also competed in the CGA Provincial Long Course Championships where she broke the Central Gauteng Aquatics (CGA) 50m Butterfly record for 13 year old girls.

In 2015 Khwezi broke 2 records; 200m Individual Medley and the 50m Backstroke for girls under 14 years. She qualified for the 2015 National Level 3 age group competition (top age group level of swimming in the nation). In this competition, Khwezi won 3 gold medals and 2 silver medals. Later in 2015 Khwezi won 6 medals in Italy, Pescara and Venice Treviso Swimming Championships and was selected to be part of the S.A. Junior Swimming Team to participate in Cairo, Egypt in the African Junior Swimming Champs winning a silver and a bronze medal. She also competed in Central Gauteng Open Provincial Swimming Champs and won 6 gold medals breaking the 50m butterfly Age Group record in this meet.

In March 2016, Khwezi participated in the National Age Group Competitions, the S.A. Senior National Swimming Champs and in the S.A. Senior Short Course Champs and won 3 silver medals.

LES AMBASSADEURS ET LES CONSEILLERS

Ambassadors and advisors

Pour mener à bien les actions de la Fondation Princesse Charlène de Monaco, les Ambassadeurs et les Conseillers sont de véritables relais d'exception. Ils ont pour mission de faire connaître la Fondation, d'aider au développement de projets et de mettre en lumière les jeunes talents dans leurs pays respectifs.

To make the activities of the Princess Charlene of Monaco Foundation a success, the Ambassadors and Advisors are truly remarkable go-betweens. Their mission is to raise awareness about the Foundation, to help develop projects and to put the spotlight on young talents in their respective countries.

La Fondation est heureuse de compter sur l'appui de ses Ambassadeurs :

The Foundation is delighted to count on support from its Ambassadors:

1. **Yannick Agnel** (nageur français / French swimmer),
2. **Alexandre Bilodeau** (skieur canadien / Canadian skier) www.alexbilodeau.ca,
3. **Jenson Button** (pilote de course britannique / British racing driver) www.jensonbutton.com,
4. **Novak Djokovic** (joueur de tennis serbe / Serbian tennis player) www.novakdjokovic.com,
5. **Pierre Frolla** (apnéiste monégasque / Monegasque freediver) www.pierrefrolla.com,
6. **Nic Lamb** (surfer américain / American surfer),
7. **Bjorn Maaseide** (joueur de volley-ball norvégien / Norwegian volleyball player),
8. **Jamie Mitchell** (surfeur australien / Australian surfer) www.jmpaddleboards.com,
9. **Ryk Neethling** (nageur sud-africain / South African swimmer) <https://twitter.com/RykNeethling>,
10. **Terence Parkin** (nageur sud-africain / South African swimmer),
11. **Bruno Senna** (pilote de course brésilien / Brazilian racing driver) www.brunosenna.com.br,
12. **Aksel Lund Svindal** (skieur norvégien / Norwegian skier) www.aksellundsvindal.com,
13. **Dara Torres** (nageuse américaine / American swimmer) www.daratorres.com,
14. **Franziska van Almsick** (nageuse allemande / German swimmer) www.franzi.de,
15. **Rick Yune** (acteur américain / American actor)

Et de ses Conseillers :

And Advisors :

16. **Catharina Elliott** (Américaine / American),
17. **François Pienaar** (Sud-Africain, joueur de rugby professionnel / South African, rugby player).



Administration

Pascal Granero

Directeur Administratif & Financier

Administrative & Financial Director

Laurence Sciamanna

Assistante de Direction

Executive Assistant

Programmes

Kimberly Jarvis

Chef de Projet

Project Manager

Communication

Christiane Cane

Responsable Communication

PR Manager

En alternance / *Work-Study Internship*

Valentine Laporta

Assistante Communication

Communications Assistant



Les Jardins d'Apolline - 1, Promenade Honoré II
BP 1 - MC 98001 MONACO CEDEX
contact@fondationprincessecharlene.mc
Tél. +377 98 98 99 99

www.fondationprincessecharlene.mc